
 
COMUNICATO 

dal Consiglio di Amministrazione dell’INRiM  
del 22 gennaio 2019 

Nel seguito sono riportati in sintesi gli argomenti trattati e le principali decisioni assunte in 
relazione ai seguenti punti all'ordine del giorno: 

0. Definizione riunione successiva. 
1. Approvazione dell’Ordine del giorno. 
2. Approvazione del verbale riunione precedente. 
3. Comunicazioni.  
4. Approvazione delle definizioni in lingua italiana delle Divisioni. 
5. Schema di Regolamento di organizzazione e funzionamento, stato di avanzamento. 
6. Collocamento a riposo d’ufficio di personale dipendente tecnico/amministrativo.  
7. Progetto PiQuET, aggiornamento. 
8. Contratti e appalti.  
9. Convenzioni.  
10. Varie ed eventuali. 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 
Sono state illustrate le seguenti comunicazioni del Presidente: 
– 6th International IEEE Workshop on Metrology for AeroSpace, si terrà a Torino nei 

giorni 19-21 giugno 2019. Viene richiesto all’INRiM, oltre al contributo in termini di 
conoscenza dello stato dell’arte della metrologia in ambito aeronautico, un contributo 
economico per sostenere le spese dei relatori invitati. Nelle passate edizioni l’INRiM ha 
contribuito all’evento concedendo l’autorizzazione all’uso del logo e la copertura delle 
spese di partecipazione ai dipendenti INRiM che presentavano lavori. 
Il Consiglio di Amministrazione, vista l’importanza dell’evento e dei temi trattati, ritiene 
che l’eventuale contributo possa essere deliberato a fronte della ricezione di una richiesta 
strutturata da parte del Comitato Scientifico (International Program Committee, presente 
per INRiM il Dott. Marco Pisani), accompagnata da una sintetica relazione di dettaglio 
sul suo utilizzo.  

– Il Consiglio Scientifico, riunitosi lo scorso 15 gennaio, ha discusso e approvato la 
struttura del nuovo documento di visione strategica decennale (Vision), determinandone i 
tempi di realizzazione. Si è discusso in merito alla costituzione di un gruppo operativo 
per la predisposizione di una prima bozza del documento, la cui redazione sarà 
costantemente condivisa con il Consiglio Scientifico. Il gruppo di lavoro sarà costituito, 
previa consultazione dei Consigli di amministrazione e scientifico, a cura del Presidente. 
L’obiettivo sarà quello di avere il documento di Vision approvato entro l’estate 2019 
(seduta di luglio o, al più tardi, settembre).  
La presenza di esperti esterni sarà garantita dalla componente esterna del Consiglio 
Scientifico. La seduta del Consiglio Scientifico allargato, a cui partecipano personalità 
scientifiche esterne all’Istituto (art. 9, co. 10 dello Statuto), costituirà un ulteriore 
momento di verifica. 
I Consiglieri di Amministrazione esprimono apprezzamento per l’approccio al nuovo 
documento di Vision e auspicano che i lavori procedano nei modi e tempi stabiliti. 
Apprezzano che il documento venga sviluppato internamente, ma raccomandano il 
mantenimento dei contatti anche con le altre realtà scientifiche e metrologiche.  
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Si rappresenta inoltre che il MiSE non ha ancora fatto pervenire le proposte di 
candidatura per il completamento del Consiglio Scientifico. 

– Con mail indirizzata al Presidente la RSU ha segnalato che, a suo parere, nelle traduzioni 
in italiano dei nomi delle Divisioni e dei relativi medaglioni, pubblicate in allegato al 
bando relativo al concorso speciale per 3 ricercatori, non è stato correttamente trasposto 
il concetto "but are not limited to", ritenuto un punto chiave sul quale si è a lungo 
dibattuto.  
La discussione è rimandata alla trattazione del punto all’OdG. 

Il Direttore generale fornisce le seguenti comunicazioni:  
– Il Piano della performance (Piano Integrato per la Performance, la Prevenzione della 

Corruzione e la Trasparenza), deve essere adottato ordinariamente entro il 31.01 di 
ciascun anno. Tenuto conto che il Piano Integrato 2018-2020, che contiene obiettivi che 
riguardano anche l’esercizio 2019, è stato approvato solo lo scorso mese di novembre e 
che sono in corso la definizione del nuovo documento di vision, l’implementazione della 
nuova struttura organizzativa scientifica e la revisione del Sistema di Misurazione e 
Valutazione della Performance (SMVP) è intenzione della Direzione generale, in 
accordo con l’OIV, di comunicare al Dipartimento della Funzione Pubblica e 
all’ANVUR che l’Istituto intende adottare il Piano della Performance 2019-2020 per 
scorrimento del Piano esistente, impegnandosi ad effettuare un monitoraggio 
straordinario del Piano entro sei mesi dalla sua adozione e, in quella occasione, a 
modificare e integrare gli obiettivi in coerenza con la nuova vision e il nuovo SMVP. 
L’INRiM sarà inoltre presente al tavolo tecnico sulla performance promosso dal 
CODIGER. 

Il Consigliere Vito Fernicola fornisce le seguenti comunicazioni:  
– Firmato a Milano il 17 gennaio il protocollo d'intesa tra UNI e UNIONCAMERE 

(MISE) per potenziare la collaborazione a supporto dell’Infrastruttura nazionale di 
qualità. Al workshop intitolato “Il supporto dell’Infrastruttura Qualità Italia per lo 
sviluppo sostenibile” oltre al Presidente UNI e al Direttore CEI hanno partecipato 
rappresentanti del MISE, del WTO, dell'ISO e di ACCREDIA. Fernicola ha partecipato 
in rappresentanza del Presidente INRIM, illustrando le attività dell'istituto a supporto 
dell'Infrastruttura di Qualità. Il ruolo dell'istituto è stato riconosciuto e apprezzato dai 
partecipanti. Il prossimo numero della rivista U&C dell'UNI sarà dedicata alla 
metrologia con un editoriale del Presidente INRIM. 

– Il Convegno nazionale dei Laboratori di taratura accreditati si terrà a Milano il prossimo 
2 aprile, nella sede del Politecnico alla Bovisa. Il convegno sarà co-organizzato da 
ACCREDIA e INRIM ed avrà come tema centrale la ridefinizione delle unità di misura 
del SI e l'impatto sulla disseminazione e sul Sistema nazionale di taratura, costituito 
dall'Istituto primario e dalla rete dei laboratori secondari accreditati. Il programma del 
convegno prevede interventi del Presidente e di ricercatori dell'INRIM. 

°°°°°°°°°°°°°°°°°°°° 
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P.to 4 OdG – Approvazione delle definizioni in lingua italiana delle Divisioni – Il 
Consiglio di Amministrazione esaminate le definizioni in lingua italiana ha ritenuto che la 
traduzione, pervenuta dal Consiglio di Direzione con parere del Consiglio Scientifico, 
rispecchi correttamente il contenuto della versione originaria in lingua inglese, mantenendo 
l’ampiezza degli scopi garantita dall’espressione "but are not limited to". 
Il Consiglio di Amministrazione pertanto ha approvato le definizioni in lingua italiana delle 
Divisioni nella versione allegata, ribadendo il carattere aperto e collaborativo delle tre 
divisioni scientifiche, come già affermato in sede di approvazione della Struttura della 
Direzione Scientifica e istituzione delle divisioni (art. 16, co. 2, dello Statuto). 
Il Consiglio di Amministrazione altresì, dopo ampia discussione, ha ritenuto opportuno che, 
conseguentemente all’adozione del nuovo documento di Vision, si valuti la necessità di un 
coerente aggiornamento della Struttura approvata il 20 novembre 2018. 

P.to 5 OdG – Schema di Regolamento di organizzazione e funzionamento, stato di 
avanzamento – Il Consiglio di Amministrazione ha preso in esame lo stralcio del 
Regolamento di organizzazione e funzionamento relativa ai ruoli della struttura scientifica.  
Il Consiglio di Amministrazione ha espresso apprezzamento per il puntuale aggiornamento e 
per l’iter di redazione seguito. Per l’espressione di linee di indirizzo, tenuto conto che il 
documento aggiornato è stato reso disponibile a ridosso della seduta, si è riservato di 
esprimersi a valle di un’attenta lettura. 
 

P.to 6 OdG – Collocamento a riposo d’ufficio di personale dipendente 
tecnico/amministrativo – Su proposta del Direttore generale, al fine di favorire il ricambio 
generazionale del personale dell’Istituto, il Consiglio di Amministrazione ha deliberato di 
approvare il collocamento a riposo d’ufficio della seguente posizione: 

- n. 1 OTP, VI Liv;  
Il collocamento a riposo sarà disposto con successivo provvedimento del Direttore generale. 
 
P.to 7 OdG – Progetto PiQuET, aggiornamento - Il dr. Davide Calonico è stato invitato a 
relazionare relativamente all’attuazione del progetto.  
Il Consiglio di Amministrazione, che ha avuto modo di conoscere in dettaglio la proposta 
scientifica e primi elementi di impatto economico-finanziario, dopo ampia e articolata 
discussione, rassicurato dal Presidente e dal Direttore scientifico in merito al processo di 
condivisione e approvazione a suo tempo seguito, ha confermato apprezzamento per il 
progetto, rimarcandone il carattere strategico. Si tratta senza dubbio di uno sforzo rilevante 
per l’ente con scelte importanti, quali l’annunciato progressivo conferimento di 
apparecchiature scientifiche al costituendo laboratorio PiQueT. Al fine di supportare 
determinazioni definitive, il Consiglio ha chiesto la predisposizione di due relazioni, in 
merito all’individuazione del sito dell’intervento e alla complessiva sostenibilità finanziaria 
ed economico-patrimoniale del progetto, da condividere quanto prima con gli altri Organi 
dell’ente. 


